
Protokoll zum Kreistag und Staffeltag des Volleyballkreises HSK  
 
Der 39. Kreis- und Staffeltag 2019 im Volleyballkreis HSK fand am Donnerstag, den 02.05.2019 um 
19.30 Uhr im Gasthof Dalla-Valle in Bestwig – Nuttlar statt.  
 
TOP 1: Begrüßung und Genehmigung des Protokolls des 38. Kreistages 
 
Franz-Josef Bathen begrüßte die anwesenden Vertreter/innen aus den im HSK vertretenen Vereinen 
und die Mitglieder des Kreisvorstandes.  
Das Protokoll des letzten Kreistages wurde einstimmig angenommen,  
 
TOP 2: Gratulation und Ehrung 
 
Franz- Josef Bathen übernahm die Gratulationen an die erfolgreichen Mannschaften der 
vergangenen Saison. 
Aufsteiger: TuS Nuttlar ist von der Bezirksliga in die Landesliga aufgestiegen.  
       SSV Meschede IV ist von der Kreisliga in die Bezirksklasse aufgestiegen.  
Ebenso wurden geehrt der TuS Nuttlar als Kreispokalsieger und die U12 des TuS Nuttlar im Bereich 
Schulsport Westfalen Youngstars, wo der Vizemeistertitel erreicht wurde.  
Im Beachbereich nahmen einige Spielerinnen des SSV Meschede an Turnieren Teil, ebenso der TV 
Brilon an zwei Turnieren.  
 
TOP 3:  Berichte der Mitglieder des Kreisausschusses  
 
Franz- Josef Bathen berichtete über seine Tätigkeit als Kreisvorstandsvorsitzender. In dieser 
Funktion bat er um einen regelmäßigeren Kontakt mit den Mitgliedern des Kreisausschusses, 
insbesondere aufgefallen durch die unregelmäßige Rückmeldung für die Teilnahme am Kreistag, 
sowie mit den einzelnen Ressorts durch die Neubesetzung der Kassiererin. Insbesondere hatte er 
sehr häufigen Kontakt mit der Geschäftsstelle des WVV und verschiedenen Gremien des WVV. 
Ebenso ist er Ansprechpartner für alle Vereine des HSK in den verschiedensten Angelegenheiten. Er 
fördert den Volleyballsport in der Region mit unterschiedlichen schulischen Angeboten und 
repräsentiert und vertritt die Interessen des Volleyballkreises Hochsauerland auf Kreis- und 
Verbandsebene.  
 
Kreisschiedsrichterwart Ralf Schleifstein:  
Ralf Schleifstein berichtete über die stattgefundenen Lehrgänge (2x D, 2x J, F). Die D-Lehrgänge 
waren jeweils voll besetzt, ein Jugend Lehrgang wurde in Langscheid, die Fortbildung in Sundern 
abgehalten. Im kommenden Jahr stehen folgende Lehrgänge an: „2x D, 2x J, 2x F“ 
 
Kreisjugendwart Michael Feldmann:  
Michael Feldmann berichtete über seine Tätigkeit als Jugendwart und seine Teilnahme bei der 
Bezirksjugendspielausschusssitzung in Schwerte, sowie dem Jugendverbandstag in Münster. Ebenso 
hat er mit Antonia Brenscheidt zusammen die Kreisauswahl Jahrgang 2006/ 07 organisiert, u.a. 
Wurde ein Trainingstag ganztägig an einem Samstag abgehalten. Er stellte ebenso die Platzierungen 
der Jugendmannschaften der vergangenen Saison vor.  
 
2. Vorsitzende und Pressewart Uwe Lück:  
Uwe Lück als 2. Vorsitzender und Pressewart bemängelte die mangelnden Rückmeldungen der 
Vereine über z.B. Ausstehende Termine oder Turniere, sowie Berichte über diese Veranstaltungen. 
Der RC Sorpesee und SSV Meschede senden ihm als einzige Vereine Berichte zu, die auf die 
Internetseite eingestellt werden können. Er bittet um mehr Teilnahme. 
 
Staffelleiter Kreisliga Peter Kazalla: 



Peter Kazalla berichtet, dass es keine negativen Vorkommnisse gab. Alle Spielberichtsbögen und 
weitere von den Vereinen ihm zu zusendenden Dokumente wurden zeitig und rechtzeitig abgegeben, 
sodass keine Ordnungsstrafen verhängt werden mussten.  
 
Kreisspielwart Simon Ludwig:  
Simon Ludwig berichtete über seine Tätigkeit als Kreisspielwart. Er ist hauptsächlich für die 
Spielklasseneinteilung zuständig. Dabei sollen die räumlichen Interessen des Kreises berücksichtigt 
werden. Ebenso organisiert er die Spieleinteilungen des Kreispokals, gratulierte dem TuS Nuttlar zum 
Gewinn des Kreispokals 2018. Bemängelt hat er die kurzfristige Absage des TV Neheim und der 
Spielgemeinschaft HSK drei Tage vor Beginn des Kreispokals.  
 
Kassiererin Melissa Kösling:  
Melissa Kösling als Kassiererin stellte den Kassenbericht 2018 vor. Bei einem Kassenstand von 
583,27€ im Januar 2018 ergibt sich bei Einnahmen von 600,00€ und Ausgaben von 300,93€ ein neuer 
Kassenstand von 882,34€ zum 31.12.2018.  
Ebenso wurde nach Sicht des Kassenberichts auf die Kreisumlage angesprochen, die 2017 
beschlossen wurde. TV Brilon, SSV Meschede, TuS Müschede, RC Sorpesee und der SuS Westenfeld 
haben die Kreisumlage 2017 noch nicht bezahlt.  
 
TOP 4: Bericht der Kassenprüfer 
 
Die Kasse wurde von den beiden Kassenprüfern Peter Kazalla und Evamaria Falke geprüft. Es wurden 
keine Unregelmäßigkeiten festgestellt. Der Kreistag entlastete den Vorstand einstimmig.  
 
TOP 5: Wahlen 
In den ungeraden Jahren fanden folgende Wahlen statt:  
 

- Der 1. Vorsitzende Franz-Josef Bathen wird in seinem Amt bestätigt. Dies ist seine letzte 
Amtsperiode.  

- Der Kreisspielwart Simon Ludwig wird einstimmig wieder gewählt.  
- Hans Schlecht als Pressewart dankt ab, als neuer Pressewart wird Uwe Lück einstimmig 

gewählt.  
- Das Amt des Kreisjugendwartes wird mit Michael Feldmann und Antonia Brenscheidt doppelt 

besetzt. Das Amt wird einstimmig gewählt.  
- Das Amt des Beachwartes wird mit Karin Schürmann-Sommer einstimmig gewählt.  
- Das Kreisgericht wurde 2017 abgeschafft.  
- Zur neuen Kassenprüferin wird Marlen Reinelt einstimmig gewählt.  
- Der Kreisliga Staffelleiter Peter Kazalla wird einstimmig gewählt.  

 
TOP 6: Anschaffungen, Beiträge zum Kassenverband 
Nach Durchsicht des Kassenberichts und einem aktuellen Kassenstand von 882,34€ wurde 
einstimmig beschlossen, dass eine Kreisumlage von 20€ der zu spielenden Vereine für das Jahr 2019 
beschlossen. Die säumigen Kreisumlagen sollen schnellstmöglich nachbezahlt werden.  
 
TOP 7: Kreispokal 2019/ 2020 
Der Verbleib des Siegerpokals wurde besprochen und durch den Verlust während des Verbleibs beim 
RC Sorpesee wurde einstimmig beschlossen, einen neuen Pokal für die kommende Saison zu 
besorgen. Der Termin wurde auf den 1.9.2019 gewählt, zwei Wochen vor Beginn der Jugendsaison. 
Ausrichter werden voraussichtlich SSV Meschede und TuS Nuttlar, genauere Details werden intern 
besprochen. Es wurde vom Kreisspielwart darum gebeten, eine rechtzeitige Information zukommen 
zu lassen.   
  
TOP 8: Organisation der Spielklasse auf Kreisebene und Berufung eines Staffelleiters 



Es haben sich 7 Mannschaften für die Kreisliga gemeldet. Peter Kazalla bleibt als Staffelleiter 
erhalten.  
 
TOP 9: Beachangelegenheiten 
Dieser Punkt wurde bereits bei den Berichten des Kreisausschusses besprochen.  
 
TOP 10: Kurzdiskussion  
Es wurde über die Zukunft des Volleyballkreises gesprochen. Möglicherweise lässt sich ein Zentrum 
mit einem zentralen Ort für Volleyball errichten. Neben RC Sorpesee, die zum Altkreis Arnsberg 
gehören, wären die Optionen beim SSV Meschede aus dem Altkreis Meschede und TV Brilon aus dem 
Altkreis Brilon ebenfalls Volleyballzentren zu errichten.  
Des Weiteren sollten die Vereine stärker in Jugendarbeit investieren und mit Schulen eine 
Kooperation eingehen. Ebenso sollte eine Sporthelferausbildung an den Gymnasien angeboten 
werden, damit die jungen Sporthelfer/innen als Trainerunterstützung in einem Verein tätig werden 
können.  
Neben der allgemeinen Jugendarbeit wurde auch über das Anwerben speziell von Jungen gesprochen 
und das eine Struktur entwickelt werden muss, um den Jungen das Spielen zu ermöglichen.  
 
TOP 11: Aktuelle Informationen des WVV/ DVV 
Bernd Janssen vom WVV stellt eine Präsentation zur Verfügung. In dieser wurde die Digitalisierung 
des WVV angesprochen, dass auch bereits in den kommenden Saisons elektronische Spielbögen in 
allen Spielklassen eingesetzt werden sollen. Ebenso wurden für den WVV, sowie für die Kreise, neue 
Internetseiten und E-Mail-Adressen eingerichtet.  
Des Weiteren wurde stark über die Beitragserhöhungen der Vereine diskutiert. Martin Kettler stellte 
diese Beitragserhöhung, die vom DVV kommend, mit genaueren Zahlen vor, die eine erhebliche 
Erhöhung der Beiträge für die Vereine bedeuten würde. Dies erregte allgemeinen Unmut, da die 
Beitragserhöhung über die Beiträge der Mitglieder gestemmt werden muss.  
 
TOP 12: Verschiedenes  
Der Landestrainer Peter Pourie lädt zu einer Fortbildung für Kreisauswahl- und Bezirksauswahltrainer 
am 25.05.2019 in Lüdinghausen ein, wo ein kleines Turnier mit Spielerinnen aus der WVV Auswahl 
stattfinden soll.  
 
Die Versammlung wurde gegen 21:30 beendet.  
 

Teil 2: Staffeltag Kreisliga  
 

- Bisher sind 7 Mannschaften gemeldet.  
- Die Spielmodi werden noch besprochen, da durch verschiedene Relegationen die genaue 

Mannschaftszahl zum Zeitpunkt des Staffeltags noch aussteht.  
- Peter Kazalla übernimmt weiterhin die Staffelleitung der Kreisliga  

 
 
Protokoll: Melissa Kösling 
 


